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济南高新区逐步取缔便民餐车

餐餐车车遭遭挪挪窝窝，，近近两两万万押押金金难难讨讨回回

山东舜启律师事务所律师李
友震表示：从款项性质可判断出，
王春华等商户所缴纳的一万多元
为押金而非使用金，“使用金正常
都是每年或者每月支出，押金等
才做提前预支。即便是双方口头
承诺，绿净园公司也不应擅自捏
造事实。”

李友震分析称，王春华等摊
贩与绿净园公司工作人员做出的
口头承诺，实质上已约定了王春
华等人的营业区域范围便是在高
新区鑫苑国际，绿净园擅自将王
春华等摊贩的快餐车挪动位置的
行为已经构成单方面违约，“单方
面改变合同，违背了公平公正的
商业原则，导致商户无法达到合
同目的。商户有权讨要押金，或诉
诸法律。”

对于高新区城管的集中疏导
办法，该区的不少市民并不待见。
家住舜泰广场的辛女士表示：高
新区城管部门曾对该广场周边餐
车进行集中整治，但效果并不好。

“以前，舜泰广场物业公司划设专
门区域供早餐餐车营业，城管部
门重新规划用地后，因位置偏僻，
许多商贩不干了，剩余的商贩在
机动车道位置售卖，影响交通。”
辛女士认为，高新城管部门应将
该区早餐地点的规划公示出来。

26日，在舜泰广场2号楼北
侧，记者找到了辛女士所说的餐
车经营点。该经营点面积有200余
平方，50多辆餐车分成四列进行
营业；入口处的十多辆餐车都处
于营业中，不过越往里走，餐车生
意越冷清，最里面的五六辆餐车
都贴出转让信息。

据一位摊主介绍：该经营点
由一家名为永惠的餐饮公司管
理，“餐车是花1万多块钱买的，每
个月还要交1000块钱的管理费”。
对于生意，该摊主称：“不如以前
好了，毕竟位置偏了，而且客流量
也减少了。”

此外，记者看到，该经营点的
四周全都是渣土堆。虽然被绿色
篷盖布覆盖住，但一遇刮风下雨
天气，经营点内的卫生条件根本
难以保证。“不如以前干净了，一
遇刮风天，便尘土飞扬。”在舜泰
广场某公司工作的张女士称，自
从快餐车搬迁后，自己已经很少
在快餐车购买食物。

本报济南2月26日讯（记者
李钢） 提案办理质量怎么

样，直接关系参政议政效果。26
日，省委办公厅、省政府办公厅、
省政协办公厅联合召开提案交
办会，将省政协十一届四次会议
以来收到的提案集中交付承办
单位。据悉，这是三家办公厅首
次联合召开提案交办会，标志着
我省党委、政府、政协联合交办
提案机制正式建立。

当天，来自省委、省政府等
承办部门的有关负责人参加
了集体交办会，同时省委督查
室、省政府督查室有关负责人
也出席了会议。我省要求，当
天 交 办 的 提 案 ，如 无 特 殊 情
况，要在六个月内办复，当年
的提案当年要全部办理完毕，
各承办单位要确保办理任务
能够按期完成。

据悉，在当天交办的840件

立案提案中，政府部门、单位
承办的有770件，其中，省财政
厅、省教育厅、省住建厅、省卫
计 委 等 部 门 承 办 件 数 居前四
位。

“作为省政协委员，去年是
我最高兴的一年，因为我有两个
提案都得到了相关部门的积极
落实，取得很好的效果。”得知
省委、省政府、省政协联合举
行提案交办会的消息，省政协

委员、山东建筑大学教授邓相
超表示，“以前交付办理，是省
政协直接交付承办单位，而这
种联合交办更有利于提高提
案办理质量，提高委员参政议
政的效果。”

“提案办理情况公开，可以
对承办部门起到更好的督促
作用。”邓相超说，除了联合交
办，国务院还要求各地区各部
门分阶段推进地方人大代表

建议和政协提案办理结果公
开，并逐步扩大公开范围，“提
案办理得怎么样，都要公开，
让全社会监督。”

在此次交办会上，我省明确
公开分两步走，第一阶段，从去
年开始到2016年底，采取摘要公
开的形式，面向社会公开不涉密
提案办理复文的主要内容。第二
阶段，从2017年开始，全文公开
不涉密提案的办理复文。

为了整治市容，济
南高新区城管局决定
逐步取缔便民餐车，建
立便民市场。突然的改
变，让许多便民餐车车
主措手不及。摊位突然
被挪走换位置，想退餐
车押金却无从退起。负
责管理餐车的保洁公
司也很委屈，但对餐车
押金却矢口否认。

25日一早，像往常一样，王
春华（化名）前往济南高新区鑫
苑国际北门。她在此租用了一
辆便民餐车，用来卖咸菜。但让
她吃惊的是，自己的餐车忽然
不见了，经打听，她得知：24日
夜间，有人派来了两辆叉车，将
工业南路这一带50多辆餐车全
部挪到了开拓北路。

自己租的餐车被移走，自
己却不知情，王春华对此倍觉
委屈。得知餐车被移到开拓北
路，她立马赶到现场。“餐车横
七竖八地摆着，还有轿车插空

停在餐车中间，现场太乱了。”
恰巧的是，餐车现场位置，正
好是王春华来济时第一次摆
摊的位置。五年前，她从菏泽
来济谋生，“开拓北路上原先
都是棚摊，我当时就租了一个
摊棚卖小吃。后来拆迁改造，
我 就 搬 到 了 工 业 南 路 上 经
营。”

到了2014年，因济南市市
容整治，一名王姓男子告知王
春华等附近摊贩，以后做买
卖，必须交钱进入便民餐车中
经营，“他跟我们说，有了车

（餐车），城管就不会赶我们
了。”王春华介绍，该男子对她
说，租用便民餐车三年，需要
交19700块钱的押金以及每月
500元的管理费。若不想经营
了，押金可以退还，但是要交
一部分折旧费。

“俺们没别的选择，想要继
续经营只能租用快餐车。”迫于
无奈，王春华只得交上押金。此
后，她一直索要单据或者合同，
但是均被拒绝，“他总是说没
有，而且每月500块钱的管理费
也没有任何收据。”

据悉，24日晚50多辆餐车
被挪时，不少餐车商户正在经
营。但当王姓工作人员要求移
动餐车时，这些营业商贩却无
人提出异议，眼睁睁看着自家
摊子被挪。“我们都是外地来务
工的，哪敢得罪管理方？”商户
称，高新区绝大部分街道的餐
饮点都由这名王姓男子负责管
理，他们迫于经营压力而不得
不妥协让步。

对此，济南市高新区管委会
城管局一位郭姓负责人介绍，摊
贩所指的王姓工作人员是济南
市绿净园保洁公司（以下简称绿

净园）的相关负责人，并非城管局
工作人员。据他介绍，高新区的街
道保洁实行市场化运营，主要由
两家保洁公司进行清洁管理，绿
净园公司为其中之一。2014年，济
南市市容整治时，高新区城管局
和绿净园公司达成合作，由绿净
园出资购置便民餐车并负责管
理。

餐车被挪后，王春华等商
户的生意冷清了许多。“周围没
啥人，生意做不下去了。我们只
想着能退回一万九千多元押
金，哪怕折旧后仅拿回几千块
也行。”王春华等商户担心，因

为当时一切都是口头承诺，“单
据、合同都没有，这可咋办？”对
于商户花近两万元租用三年餐
车的事实，25日济南绿净园保
洁公司的那名王姓工作人员并
不否认，但对于当初承诺的允
许退车，他称不确定，还要回去
和公司商量一下。

但在26日记者再次采访时，
济南绿净园保洁公司另一名王
姓经理对此矢口否认，“那不是押
金，是三年餐车的使用费，不会
退。”对于为何当初没有出具合同
或票据，王经理说：“当时说好了，
爱租不租，没有合同。”

上述王经理说，公司是按
照城管局的要求进行挪车。高
新区城管局郭姓负责人对此解
释称：“便民餐车的历史使命已
经完成，我们将逐步取缔便民餐
车。”该负责人称，按照2014年市
容整治要求，便民餐车是一种临
时性的安置办法，设置的目的就
是满足附近居民的餐饮需要。但
其后城市发展，市容市貌整治有
了更高的要求，在各主干道放
置便民餐车已经不适合形势。

鉴于一下子取缔所有餐车

市民和商户难以接受，该负责
人称，目前高新区城管局对便
民快餐车采取的是“集中和疏
导”办法——— 或将大量便民餐
车集中到某一空地，或将其由
主干道疏散到各支路。“下一步
我们计划建设便民市场，争取
在今年让这些商贩进驻，满足
市民的需求。”

上述高新区城管局负责人
称，目前该区绝大部分街道的
保洁公司主要由济南绿净园保
洁公司负责管理。“全区400多

辆餐车由绿净园保洁公司负责
的能有200多辆。”据悉，绝大多
数摊贩都像王春华一样，未与
绿净园公司签订书面协议。如
果每辆车押金按两万元计算，
200辆餐车的押金额能达到400
万元。如何讨要这笔款项，王春
华等人很是头疼。

对两者之间的利益纠纷，
上述高新区城管局负责人表
示，济南绿净园公司和商户之
间的纠纷只能由双方解决，城
管局可以起协调的作用。
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被移到开拓北路的50多辆餐车，不少都贴着转让告示。 本报记者 唐园园 摄
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